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VERBALE DEL 08.07.2015 

 

In data odierna (mercoledì 08 Luglio 2015 ore 15:15) è stata convocata presso la sede dell’Ordine 

degli Ingegneri di Macerata la Commissione Sostenibilità Energetico-Ambientale. 

Alla riunione sono presenti in ordine alfabetico i seguenti membri: 

N Nominativo Presente 
Assente 

giustificato 

Assente 

non 

giustificato 

1 Pietro Angeloni  (Presidente) X   

2 Giacomo Castagna X   

3 Luca Conestà X   

4 Michela Foglia  X  

5 Domenico Luciani  (Consigliere)  X  

6 Alessandro Marchegiani  X  

7 Guglielmo Magri X   

8 Franco Marini X   

9 Romualdo Mattioni  (Consigliere Coordinatore) X   

10 Paolo Pagnanelli  X  

11 Marco Piancatelli  X  

12 Fabrizio Pisani X   

13 Francesca Praghi   X 

14 Emanuele Santoni  (Segretario) X   

15 Fabio Smeraldini  X  

16 Fabio Spalletti  (vice Presidente) X   

 

La riunione inizia alle ore 15:25 e l’Ing. Mattioni comunica a tutti i presenti le dimissioni 

dell’ing. Luca Maccari quale membro della commissione a causa degli impegni lavorativi che non 

gli consentono più di partecipare attivamente all’operato della commissione e successivamente 

introduce gli argomenti del giorno ragguagliando i presenti sugli sviluppi ed aggiornamenti della 

attività formativa programmata. 

In particolare l’operato della Commissione ha ottenuto ottimi risultati di affluenza e 

gradimento con i seminari "Monitoraggio attivo degli edifici: consumi energetici e comfort casi di 
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studio" dell’Ing. Papili e “Le nuove linee guida per la Certificazione Energetica” del Prof. Costanzo 

Di Perna. 

In merito al corso “avanzato” sulla Certificazione Energetica, programmato per Ottobre 

2015 e tenuto dal prof. Di Perna, sono iniziate le preiscrizioni e sono state definite le modalità di 

svolgimento; il corso sarà costituito da un primo incontro in cui si farà il punto sulla nuova 

legislazione e normativa operante sulla Certificazione Energetica. A questo incontro seguiranno gli 

incontri di taglio operativo-pratico, incontri che consisteranno nella redazione di un Attestato di 

Prestazione Energetica (APE), prima per un edificio nuovo residenziale, poi per un edificio nuovo 

extraresidenziale ed infine per un edificio esistente.  Per questo ultimo caso si valuterà la 

possibilità di compiere l’esercitazione utilizzando il software Docet, qualora l’Enea renda 

disponibile la versione aggiornata dello stesso. In merito la Commissione suggerisce di valutare 

con attenzione tale opzione in considerazione dei limiti intrinsechi di tale software. 

Per il seminario sull’isolamento interno fissato per il 27 Novembre 2015 l’ing. Spalletti 

comunica di aver preso accordi con il prof. Antonio Iannotti di Ancona quale unico relatore del 

seminario per affrontare la tematica dell’isolamento termoacustico. Il seminario viene quindi 

intitolato “Aspetti pratici relativi al miglioramento termico ed acustico nella ristrutturazione 

edilizia” e tratterà anche l’analisi dinamica della condensa interstiziale e superficiale secondo UNI 

13788. 

Successivamente il Consigliere Coordinatore illustra le richieste presentate da ANIT e 

WURTH di patrocinare i loro eventi formativi, in particolare la richiesta ANIT riguarda il patrocinio 

di un seminario intitolato “Energia e rumore quasi zero” messo in calendario per il 6 ottobre p.v. a 

Castelraimondo, mentre la Wurth chiede il patrocinio per una iniziativa formativa da organizzare 

quanto prima e riguardante la progettazione dell’interfaccia tra la parete ed il serramento. 

Per quanto riguarda la proposta ANIT sui seminario “Energia e rumore quasi zero” si 

esprime parere favorevole riconoscendo n° 2 CFP ed applicando le regole stabiliste dal Consiglio 

dell’Ordine ovvero la copertura degli oneri a carico della Segreteria (costi indiretti) valutati in € 

5,00. 

La proposta WURTH sopraindicata viene valutata in termini molto positivi, ma in 

considerazione sia della stagione avanzata che della completa definizione e ricchezza del 

calendario formativo 2015 si ritiene opportuno programmare tale iniziativa per il 2016.  

Ing. Mattioni chiude la tematica presentando l’invito all’incontro dei Gruppi di Lavoro CNI 

indetto per il 14/07/2015 a Firenze intitolato “Incontro su ACUSTICA – IMPIANTI ELETTRICI – DM 

37/2008 – ENERGIA per nuove proposte da perseguire con i gruppi di lavoro e sottogruppi del CNI” 

e ricorda alla commissione l’impegno a partecipare in rappresentanza dell’Ordine al convegno 

AICARR al SAIE a Bologna il 15 Ottobre 2015 discusso nella precedente riunione. 

Si lascia infine la parola all’Ing. Spalletti che riassume brevemente ai presenti lo 

svolgimento e le tematiche della prima riunione del sottogruppo “Acustica’’ del GdL Energia del 

CNI tenutasi il 23.06.2015 a Roma presso la nuova sede del CNI. Data l’importanza delle novità 

legislative nazionali sull’acustica discusse in tale sede, l’Ing. Spalletti ha stilato una relazione che 

deposita alla Commissione e che si allega al presente verbale. 
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La riunione si conclude alle ore 17:30. 

La prossima riunione è fissata per il giorno mercoledì 16 Settembre 2015 alle ore 15:15. 

 

 

 

 

Il Presidente        Il Segretario 

Ing. Pietro Angeloni       Ing. Emanuele Santoni 
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